

Exportaciones de Tarapacá caen 48,5% en noviembre y la minería concentra el 94,4% de los envíos, según INE

El valor exportado por la región llegó a US\$332,6 millones en noviembre de 2025, marcado por el retroceso de la minería (-50,1%). En el acumulado anual, la variación muestra una baja de 13,8% con US\$4.939,9 millones, mientras Asia siguió siendo el principal destino, pese a disminuir 50,9% en doce meses.



El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) informó que el valor de las exportaciones de la Región de Tarapacá totalizó US\$332,6 millones durante noviembre de 2025, registrando un decrecimiento de 48,5% en doce meses. El resultado mensual estuvo fuertemente influído por la trayectoria del sector minero, que explicó la mayor parte de los envíos regionales y, al mismo tiempo, concentró la principal incidencia negativa del período.

De acuerdo con el reporte, la variación acumulada de las exportaciones en 2025 anotó una baja de 13,8% respecto de igual período del año anterior, sumando US\$4.939,9 millones. En ese balance anual, el comportamiento de la minería volvió a ser determinante: el sector lideró en participación y fue el componente que más presionó el resultado general hacia la baja.

En el desglose sectorial de noviembre, Minería alcanzó envíos valorados en US\$313,9 millones, lo que representó el 94,4% del total exportado por la región. Sin embargo, ese monto significó un decrecimiento de 50,1% en doce meses, consolidándose como el factor de mayor peso en la contracción interanual del comercio exterior tarapaqueño. Aun cuando su participación fue menor en comparación con minería, el sector Industria mostró

una señal en sentido opuesto. En noviembre de 2025, las exportaciones industriales aumentaron 23,7% respecto del mismo mes de 2024, alcanzando US\$17,4 millones. Con ello, la industria concentró el 5,2% del total exportado regional, situándose como el segundo componente por incidencia, en un mes marcado por la caída del principal rubro de envíos.

La tercera incidencia correspondió a Pesca, que totalizó US\$0,6 millones y registró una variación interanual de -45,4%. Aunque su participación fue de apenas 0,2% del total exportado, el dato reflejó un retroceso significativo en la comparación de doce meses.

En el análisis por actividad económica, el INE detalló que los envíos de "Cobre y hierro" alcanzaron en noviembre la suma de US\$271,9 millones, equivalente al 81,8% del valor de los envíos de la región. Este ítem mostró un decrecimiento de 52,5% respecto del mismo mes del año anterior, profundizando la incidencia de la minería en el resultado global.

Por su parte, la Minería no metálica registró envíos valorados en US\$37,8 millones, con un decrecimiento de 22,1% en doce meses. Su participación en el monto total regional llegó a 11,4%, ratificando su rol como segundo componente

dentro del universo minero, aunque también con desempeño negativo en la comparación anual.

En tanto, la actividad "Industria básica de metales no ferrosos" anotó envíos por US\$6,2 millones, equivalentes al 1,9% del total regional. En doce meses, la variación de esta actividad exhibió un decrecimiento de 3,5%, mostrando una caída acotada en contraste con los retrocesos más pronunciados observados en los principales ítems mineros.

El reporte también describió el comportamiento de las exportaciones por continente de destino, donde Asia se mantuvo como el mercado predominante para Tarapacá. En noviembre de 2025, los envíos a Asia fueron valorados en US\$275,3 millones, lo que significó un decrecimiento de 50,9% respecto de igual mes del año anterior. Pese a la caída, Asia concentró la mayor parte de las partidas regionales, reflejando la fuerte orientación del comercio exterior tarapaqueño hacia ese mercado.

El segundo destino fue América, cuyos envíos sumaron US\$48,6 millones. A diferencia de Asia y Europa, este continente exhibió un crecimiento de 111,9% respecto al monto registrado en el mismo mes del año anterior, convirtiéndose en el principal contrapeso positivo dentro del mapa de destinos, aun

cambio su nivel absoluto se mantuvo por debajo del mercado asiático. Europa, en tanto, se ubicó como el tercer continente de destino durante noviembre. Los envíos hacia esa zona fueron valorados en US\$8,6 millones, disminuyendo 86% en doce meses. La cifra representó el 2,6% del total exportado regional, dando cuenta de una contracción marcada en el vínculo comercial con ese mercado en la comparación interanual.

Al revisar los principales países de destino, China se consolidó como el mayor receptor de exportaciones tarapaqueñas durante noviembre de 2025. El valor total enviado a ese mercado fue de US\$223,1 millones, cifra que implicó una baja de 35,2% en doce meses. El dato reafirmó el peso de China en la estructura exportadora regional, especialmente por la composición minera del intercambio. Junto con China, el INE reportó

que el valor de las exportaciones a México alcanzó US\$31,0 millones, mientras que los bienes y servicios enviados a India sumaron US\$25,6 millones. Estos montos situaron a ambos países como destinos relevantes dentro del período, en un mes donde la dinámica por continentes mostró un alza significativa en América y una contracción pronunciada en Asia y Europa.

Con estos resultados, noviembre cerró como un mes de retroceso para las exportaciones regionales, condicionado por la contracción de los envíos mineros y, particularmente, por el descenso de actividades asociadas a "Cobre y hierro". Al mismo tiempo, el crecimiento industrial y el repunte hacia América configuraron señales puntuales de movimiento en la canasta exportadora y en la geografía de los destinos, aunque sin revertir el peso del sector minero en el desempeño total.

El informe corresponde a las estadísticas publicadas por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) sobre exportaciones regionales de Tarapacá para noviembre de 2025.



Un Santuario para Mascotas en Abandono
Más información en laesperanzadeloscallejeros.com
Tu aporte solidario puedes realizarlo a la Cuenta Vista:
BANCO ESTADO DE CHILE: La esperanza de los callejeros
Chequera electrónica

N° 01870771653

Contacto

+56 9 87360927

contacto@laesperanzadeloscallejeros.com

Visítenos en nuestras redes sociales

www.laesperanzadeloscallejeros.com

<https://www.facebook.com/search/top?q=angelica%20salinas%20gwynn>